

## INFORMES DE LAS REUNIONES - XXIV ENCUENTRO DEL FORO DE SÃO PAULO

### 1. Regionales

#### a) Secretaría Andino Amazónica

Con la asistencia de las y los delegados de Bolivia, Colombia, Perú y Ecuador, y con el quórum correspondiente, así como la conducción del debate por Tany Aristides Valer Lopera, se llegó a los siguientes acuerdos:

#### 1. Situación de las solicitudes de incorporación:

a) de los Partidos Independientes por la Comunidad Nacional y Alianza país de Venezuela, al no asistir delegados de Venezuela se acuerda dejar pendiente; y

b) sobre el Partido Humanista Peruano, Partido Pueblo Unido y Perú Libertario, se aprueba su incorporación.

2. Se aprueba que la SAA sea asumida por Bolivia, por el partido MAS-IPSP, y que se cree una secretaría alterna con Colombia.

3. Se propone que las solicitudes de incorporación en el futuro sean aprobadas en cada país por votación mayoritaria.

4. Solidaridad con Nicaragua, el FSLN y el presidente Daniel Ortega, con el Presidente Maduro de Venezuela del PSUV y con el expresidente Rafael Correa del Ecuador.

5. Solicita que se realice visita y homenaje a la tumba de Hilda Gadea, de Perú, primera esposa del comandante Che Guevara, en el cementerio de Colón, ubicado en el Vedado.

6. Finalmente recordar que en el XXII Encuentro del FSP en El Salvador 2016 se aprobó incorporar al Grupo de Trabajo al Partido del Pueblo de Perú.

#### b) Secretaría Cono Sur

Situación de las solicitudes de incorporación:

a) se aprueba la incorporación de los partidos chilenos: Partido Igualdad, Poder Ciudadano, País Progresista, Izquierda Libertaria;

b) se informa que Izquierda Unida, de Chile, ya no existe; y

c) se informa que no hay consenso para la incorporación del Movimiento Unidad Popular, de Argentina.

#### c) Secretaría Mesoamérica y el Caribe

Esperando información formalizada.

d) Comité EUA: resoluciones de las reuniones previas

– Reunión en Nueva York – 30 de junio de 2018

Como resultados de la reunión realizada con integrantes del Foro de Sao Paulo de Nueva Jersey, Carolina del Norte y Nueva York en los Estados Unidos, al que participaron 11 partidos políticos de izquierda de Honduras, República Dominicana, Puerto Rico, Ecuador, Brasil y El Salvador, concluimos:

En este encuentro, hemos analizado con mucha preocupación el contexto internacional en el marco de la política injerencista de los Estados Unidos en nuestros países, que con el afán de retomar el control geopolítico de nuestra región ejecuta planes desestabilizadores a través de las derechas locales contra gobiernos de izquierda y progresistas de América Latina.

Así mismo analizamos con preocupación la situación que están sometiendo a la hermana república de Nicaragua que, en los últimos meses, está enfrentando una escalada de violencia provocada por grupos de choque con planes desestabilizadores, así como la represión sistemática y selectiva del gobierno ilegítimo de Juan Orlando Hernández en Honduras.

Por otra parte, analizamos con mucha preocupación la política migratoria que está ejecutando el presidente de los Estados Unidos Donald Trump, preocupación que se expresa aún más ante las graves violaciones a los derechos humanos cometidas contra las personas capturadas en la frontera Sur y muy especialmente contra los niños las niñas a quienes les ha generado un daño psicosocial irreversible, acciones que han sido repudiadas internacionalmente.

Ante esta preocupación y en representación de la comunidad migrante de Latinoamérica, representantes del FSP en Nueva York resuelven:

1. Repudiamos y rechazamos la política injerencista del gobierno de los Estados Unidos contra nuestros pueblos, como también condenamos las acciones armamentistas contra los países de Medio Oriente, así como el guerrerismo impulsado contra el pueblo palestino.

2. Condenamos las acciones terroristas promovidas por grupos de derecha en la hermana república de Nicaragua, con las cuales pretenden generar el caos para recuperar el poder. Así mismo condenamos las acciones desestabilizadoras contra el gobierno de El Salvador, profesor Salvador Sánchez Cerén, la represión y persecución política en Honduras.

3. Abogamos por la liberación de los presos políticos de Honduras y Puerto Rico y exigimos la liberación inmediata del compañero Lula da Silva, que está siendo criminalizado con el propósito de impedir su candidatura presidencial. Así como también rechazamos la criminalización a la que está siendo víctima nuestra compañera

Vanda Pignato en El Salvador, mujer valiente y luchadora por los derechos humanos de las mujeres.

4. Rechazamos las políticas migratorias contra las personas migrantes en EUA, así como las que detienen en las fronteras, al tiempo que exigimos respeto a los derechos humanos de todas las personas migrantes y muy especialmente a los niños y las niñas.

5. Expresamos nuestras profundas muestras de solidaridad para los pueblos que sufren la violencia y investidas imperiales, así como también los animamos a que continúen en su lucha y resistencia en los procesos revolucionarios de nuestra América, en especial los casos de Nicaragua, Venezuela, El Salvador, Brasil, que están siendo víctimas de un ataque sistemático de las derechas extremas que buscan retomar el poder al margen de los procesos electorales democráticos, criminalizando a líderes políticos de izquierda.

6. Vaya nuestra completa solidaridad con el hermano pueblo de Cuba y su lucha ineludible en la defensa de su soberanía e independencia. Una vez más denunciamos categóricamente el embargo, bloqueo comercial y financiero contra el pueblo de Cuba, al tiempo que alentamos a las Naciones Unidas a que trascienda del apoyo al desbloqueo económico y comercial de las Asambleas Generales, a impulsar acciones concretas de sanción contra el gobierno de los Estados Unidos para que finalice para siempre el bloqueo que constituye un crimen de lesa humanidad al someter al pueblo cubano. Las Naciones Unidas no deben permitir la perpetuidad de este crimen.

7. Animamos a las organizaciones políticas y sociales de los Estados Unidos a unirse y generar acciones de incidencia en rechazo y condena permanente a las políticas intervencionistas contra Cuba, que van en contra del derecho internacional, así como exijan a la no intromisión en las políticas internas de nuestros países.

Para lo anterior proponemos las siguientes tareas:

1. Articular una agenda con lineamientos políticos estratégicos en la que se involucren diferentes agrupaciones sociales, políticas, religiosas, sindicatos, grupos de migrantes, entre otras, en resistencia y apoyo a las personas migrantes en los Estados Unidos. Dicha agenda, debe orientarse en generar acciones de incidencia en los espacios políticos tomadores de decisiones en lo local, nacional y con diferentes sectores económicos de los Estados Unidos.

2. Desarrollar una campaña de promoción y respeto a los derechos humanos de las personas migrantes. Exigir el derecho humano a la movilidad como un derecho elemental y que no debe criminalizarse con instrumentos jurídicos elaborados para criminalizar la migración.

3. Consolidar la Alianza Nacional por el TPS e incidir por una reforma migratoria integral y a un trabajo con dignidad. Es importante reflejar públicamente que las personas migrantes son laboriosas, por lo que generan mano de obra calificada para las grandes empresas de distinta índole, y por consiguiente aportan de manera significativa a la economía de los Estados Unidos.

4. Fortalecer la mesa permanente del FSP en Nueva York, conformada por el FSP en 2017, y preparar un plan de acción, orientado a activar un movimiento latinoamericano conformado por distintas expresiones de izquierda que coadyuve esfuerzos políticos en la lucha a la no intervención directa o indirecta contra nuestros pueblos.

5. Promover diversas acciones de denuncia y solidaridad ante las persecuciones a los gobiernos y partidos de izquierda quienes están siendo investidos por el imperialismo y las derechas locales.

6. Diseñar e impulsar estrategias orientadas a desarmar los planes injerencistas.

7. Diseñar una estrategia de comunicación orientada a sensibilizar y movilizar los diferentes grupos sociales para conquistar sus justas luchas sociales.

– Reunión en Washington – 30 de junio de 2018

El Foro de Sao Paulo en Washington DC, Maryland y Virginia, con la presencia de una veintena de organizaciones políticas y de la sociedad civil en el corazón de la capital de Estados Unidos, declara de forma solemne:

1. Nuestra mayor solidaridad, completa y sin reservas, con los procesos revolucionarios progresistas de nuestra gran América Morena. Pese a la campaña sucia mediática y económica sin descanso de los dueños del capital financiero, la derecha política y los grupos subyugados a las fuerzas conservadoras de Estados Unidos, continúa con fuerza el clamor de los grupos marginados y excluidos, entre ellos los trabajadores, los indígenas, las organizaciones de lucha de género y derechos LGTB, los afroamericanos de todo el continente, y de todas las personas que sueñan con un futuro de justicia para todos. El Foro de Sao Paulo celebra las luchas de todos los partidos y colectividades de la sociedad civil que mantienen la lucha democrática para asegurar el progreso social y político alcanzando en estas últimas dos décadas.

2. Su apoyo absoluto a la lucha de los inmigrantes en EUA, que están siendo criminalizados, discriminados, perseguidos judicialmente, y repudiados de forma inmoral por las autoridades máximas de EUA. Condenamos de la forma más enérgica la abominable política de separación de los hijos de las familias que llegan a la frontera en búsqueda de refugio, de mejores condiciones laborales, de una mejor vida para sus seres queridos. El tratamiento legal y administrativo a los que se somete a las familias de inmigrantes es una flagrante violación a los derechos humanos, especialmente los derechos inherentes de los niños, crimen humanitario que avergüenza a todos los residentes y ciudadanos de EUA y del mundo. Denunciamos ante la comunidad internacional el clima de terror que se ha creado en EUA para cientos de miles de familias y millones de inmigrantes en el país, cuyo único crimen es buscar un empleo digno y una mejor calidad de vida para sus familias.

3. Expresamos nuestra solidaridad con el proceso de conquista del poder presidencial en México con el apoyo de las fuerzas progresistas al candidato Manuel López Obrador. Expresamos el apoyo a las fuerzas progresistas de México para que aseguren en caso de triunfo, que se cumpla el programa de gobierno con énfasis en lo social, unido a una

verdadera democratización del país, la eliminación de la infiltración narco-criminal en el Estado de México, y la justicia para los miles de desaparecidos y asesinados a manos de los grupos criminales y agentes del Estado corruptos. Expresamos nuestra completa solidaridad por la lucha de las familias de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa y exigimos que sean devueltos a sus hogares. ¡Vivos se los llevaron y vivos los queremos!

4. Apoyamos la lucha democrática del histórico FMLN en El Salvador, que ha dado gobernabilidad democrática y defendido como prioridad incuestionable una agenda social en beneficio directo del pueblo salvadoreño. Apoyamos la candidatura presidencial del compañero del FMLN Hugo Martínez, que representa la lucha de El Salvador por crear condiciones reales de igualdad para todos los salvadoreños, y que continuará enfrentando las fuerzas corruptas y criminales vinculadas a la derecha del país. El FMLN es el único partido que puede garantizar la continuidad de políticas sociales que buscan terminar con las injusticias creadas por las décadas de control ilegítimo de ARENA y los grupos militares que provocaron la muerte de miles de salvadoreños.

5. Denunciamos también el proceso de desestabilización económica, de guerra mediática y la aplicación de una política de terror por sectores extremistas de derecha, en contra del gobierno legítimo de Nicaragua, y la población civil que decidió de forma democrática apoyar al compañero sandinista Daniel Ortega. La crisis de violencia está siendo creada, promovida y financiada por la derecha nicaragüense y por fuerzas mercenarias alimentadas por grupos conservadores de EUA, que desean neutralizar a todo costo el ejemplo de progreso social y económico de los nicaragüenses y su independencia en materia de política internacional. El proceso de destrucción de la imagen del gobierno sandinista legítimamente constituido sigue el mismo patrón del aplicado en otros países. Apoyamos con todas nuestras fuerzas el proceso de diálogo y reconciliación que de forma transparente lleva adelante el gobierno de Nicaragua, con miras a restablecer un clima de convivencia, seguridad y de reconciliación entre los nicaragüenses, para contrarrestar los efectos de la campaña sucia de fuerzas antipatriotas y mercenarias financiadas desde el exterior. Reconocemos positivamente el que se vaya restaurando la paz y la tranquilidad en muchas ciudades del país, como lo demandan las familias nicaragüenses.

6. El Foro de Sao Paulo en DC, Virginia y Maryland expresa su especial saludo y apoyo a la heroica lucha del pueblo venezolano liderado por el compañero presidente Nicolás Maduro. Pese a la enorme campaña sucia mediática, los ataques constantes a la economía venezolana, las sanciones inmorales de parte de EUA a su estructura productiva, y la violencia constante de los grupos mercenarios y antipatriotas al interior del país, se mantiene incólume en la protección de los principios de la Revolución Bolivariana. La obra activa del Presidente Hugo Chávez se mantiene fuerte y con amplia identificación en el pueblo venezolano, con la reciente victoria del presidente Nicolás Maduro y la profundización de la lucha por la gobernabilidad legítima del país representada en el PSUV y en la auténtica expresión popular.

7. Celebramos ampliamente el éxito político, social y económico liderado por el Presidente Evo Morales en la hermana nación de Bolivia. Pese a las fuerzas antagónicas continentales que se encuentran en permanente ataque a los procesos revolucionarios, Bolivia ha dado ejemplos de políticas públicas de pleno éxito, rebajando los índices de pobreza, mostrando un crecimiento económico sólido, recuperando la soberanía sobre

sus recursos naturales. La lucha del pueblo boliviano en más de 10 años de progreso permanente, es la lucha del Foro de Sao Paulo en todo el continente.

8. Repudiamos de forma contundente el fraude electoral realizado en Honduras, que dio como resultado la reelección de Jorge Orlando Hernández, político corrupto que por segunda vez conquista el poder en el país irrespetando la voluntad de los hondureños. La OEA ha dado señales aún más profundo de decadencia moral al no ejercer ningún tipo de sanciones, expulsiones del Consejo Permanente o ninguna acción de la Carta Interamericana, pese a haber certificado la misma institución el fraude electoral. Honduras mantiene a su pueblo bajo altísimos índices criminales y de violencia, se ha convertido en un paraíso del tráfico de drogas hacia EUA, y el Estado ejerce una permanente represión contra la sociedad civil del país. Denunciamos fervientemente el doble estándar moral que deja impune a un gobierno ilegítimo como el de Honduras, y que ataca en cambio a sistemas legítimos de representación popular como Venezuela y Cuba.

9) Saludamos la lucha del heroico pueblo de Cuba, que ha logrado una sólida transición de poder desde los líderes históricos de la revolución representada por la enorme labor de liderazgo del compañero Raúl Castro, en la persona del compañero Miguel Díaz-Canel. Cuba continúa luchando por su soberanía e independencia, pese a las sanciones ilegítimas de Estados Unidos. Expresamos nuevamente nuestra condena al Embargo, rechazado anualmente de forma casi unánime por Naciones Unidas, por ser una medida ilegal y que sigue castigando de forma inmoral al pueblo cubano.

10. Enviamos nuestro apoyo irrestricto al liderazgo y la libertad del compañero Lula da Silva, injustamente enjuiciado sin ninguna prueba y privado de libertad por razones legales espurias y llenas de irregularidades administrativas, en un acto político deleznable que solo buscó eliminar a quien lideraba las encuestas nacionales para volver a la Presidencia. Denunciamos de forma clara y contundente la gran corrupción que domina al actual gobierno de Temer, que se mantiene en el poder de Brasil de forma ilegítima pese a las claras denuncias de corrupción que la propia institucionalidad del país ha certificado. Brasil representa una mancha moral enorme para América Latina, que se inició con la acusación ilegítima sufrida por nuestra admirada líder Dilma Rousseff, también injustamente removida de la Presidencia, destruyendo la propia voluntad del pueblo brasileño.

11. El Foro de Sao Paulo, iniciado en tierras libres de Brasil, es inspiración continental para mantener la lucha por la dignidad de los pueblos, en esta etapa de ataques permanentes de la derecha financiada por los grupos reaccionarios de EUA. El Comité Ejecutivo del Foro de Sao Paulo en Washington DC, Maryland y Virginia compromete su lucha continua y sin pausa en apoyo a los movimientos progresistas del continente, a través de la movilización en las calles, en los medios de comunicación, a través de la organización de eventos de análisis, debate y denuncia, y a través de la expresión artística de nuestros pueblos. ¡Saludamos, en solidaridad y compromiso, la lucha continental de los pueblos de nuestra América Morena!

Washington DC, 30 de junio de 2018

Estaban presentes durante la aprobación de esta declaración, las siguientes agrupaciones: Latin American-Caribbean Solidarity Committee, Trabajadores Unidos de Washington DC, Friends of Latin America (FOLA), Alianza Nacional TPS, Our Revolution, Partido Verde, PC-USA, CISPES, FMLN, MAS, Democrat Socialists of America, Answer Coalition, Padres de Ayotzinapa, Círculo Bolivariano de New York “Alberto Lovera”, y hermanos diplomáticos de países hermanos de la América Morena.

– Reunión en Los Angeles – 7 y 8 de julio de 2018

VI Encuentro del Foro de São Paulo del Sur de California

Resoluciones:

Rechazamos la injerencia y la intervención de potencias extranjeras en contra de la soberanía de los países latinoamericanos y sus gobiernos. Condenamos el intento de golpe de estado en Nicaragua y apoyamos al gobierno constitucional. Rechazamos categóricamente el bloqueo contra Venezuela y Cuba.

Pedimos a los organismos internacionales acciones concretas y su intervención a favor del respeto de los derechos humanos de l@s niñ@s y las familias inmigrantes en Estados Unidos, quienes son víctimas de la criminalización despojados de sus derechos civiles bajo la justificación de la política de tolerancia cero de la administración Trump.

Celebramos la victoria de Morena en México y la apertura para la incorporación de mujeres e indígenas en su gobierno.

Hacemos un llamado a los gremios laborales latinoamericanos para construir programas de solidaridad internacional en el sector laboral y luchar en contra de la privatización a nivel regional.

Reconocemos nuestro doble papel como inmigrantes para acompañar las luchas de los inmigrantes en Estados Unidos y nuestros países de origen.

Nos solidarizamos con el pueblo palestino y estamos a favor de una paz negociada en beneficio de ambos pueblos. Rechazamos las políticas del gobierno de Israel, pero mantenemos nuestra firme solidaridad con la izquierda y el pueblo israelí.

El VI Encuentro del Foro de São Paulo del Sur de California recoge las demandas de los representantes de los pueblos originarios presentes en nuestro encuentro. Por favor ver adjuntos.

Nos solidarizamos con todas las minorías y grupos sociales que sufren discriminación y abusos a sus derechos humanos por su condición.